



Muy buenos días.

Estimada Comunidad, Queridos Estudiantes:

Como Colegio, hacemos nuestros mejores esfuerzos para ofrecerles una formación integral, donde la autonomía, ciudadanía, comunicación, creatividad, colaboración, creatividad y pensamiento crítico adquieran especial importancia, fomentando que cada uno y una de ustedes se eduque y construya un proyecto de vida que aspire a la felicidad, y también a ser protagonistas y transformadores de la realidad junto a otros.

Este acto *Cambio de mando* tiene una profunda relación con lo anterior. Qué alegría y qué bien que nos encontremos aquí reunidos para destacar esta expresión de ciudadanía, esta expresión del ejercicio democrático entre las niñas, niños y jóvenes de nuestro Colegio.

Aquí están con todos nosotros y por primera vez en la historia del Colegio, los presidentes de curso de 4º Año Básico –por primera vez realizan elecciones de curso y eligen a sus presidentes y presidentas–, están también los estudiantes y presidentes de 5º Básico a IVº Año Medio; asimismo familiares, mamás y papás de los jóvenes de las Directivas del CEM 2018 y del 2019; directivos, profesores y coordinadoras de convivencia.

Estamos aquí para celebrar juntos este sencillo, pero tan significativo acontecimiento para la vida de cada uno de ustedes y, por sobre todo, para la vida en común que ocurre en el Colegio.

Estamos aquí todos para relevar lo que simboliza y representa el *Cambio de mando*, es decir, que un grupo de jóvenes que generosamente el año pasado ofreció lo mejor de sí para liderar, trabajar en equipo y representar a sus compañeros y compañeras, y luego de ser elegidos por ustedes y desarrollar el programa al que se habían comprometido, hoy hacen entrega a un nuevo grupo de jóvenes que, con la misma disposición, nos ofrecen su entusiasmo, sus sueños y convicciones para continuar abordando aquellos asuntos de los estudiantes que les son comunes.

Queremos destacar como Colegio esta experiencia, este proceso, ejercicio y aprendizaje de la democracia. Queremos destacar el espacio de diálogo, respeto y participación que han ido construyendo y estamos seguros lo seguirían haciendo.

La democracia se construye y perfecciona día a día, pero solo se puede hacer porque existen personas y grupos que practican y ejercen su ciudadanía con entusiasmo, respeto y responsabilidad.

En ese contexto, los invitamos, nos invitamos unos a otros, a practicar la ciudadanía y que esta nos lleve a:

- ampliar la visión del mundo más allá de la realidad cotidiana como ciudadanos con derechos y responsabilidades, y como miembros de una comunidad mundial;
- valorar positivamente las diferencias; valorar la diversidad de culturas, la diversidad de idiomas, formas artísticas, religiones y tradiciones que las caracterizan, como componentes del patrimonio común de la humanidad;
- comprometernos con el desarrollo sostenible y un sentido de responsabilidad ambiental a nivel personal y colectivo;
- comprometernos con la justicia social y un sentido de responsabilidad social;
- y muy especialmente, a predisponernos a desafiar férreamente las prácticas discriminatorias, y las formas de desigualdad y exclusión a nivel de nuestras aulas, comuna y país para contribuir a un mundo más justo.

Gracias, queridos Benjamín, Nicolás, María de los Ángeles, Sofía, Diego, Martina, José , Emilio, Lucas, Alicia, Marcos, Florencia, Tamara, Vicente, Catary, Anahís, Francisca, Andrea, Martín y Antonia; gracias porque nos invitaron a observar nuestra vida en común como Colegio, como comuna, como ciudadanos del Siglo XXI; gracias porque nos invitaron a refrescar nuestros sueños, a reflexionar juntos, a compartir nuestros puntos de vista, buscar acuerdos; gracias porque, sin duda, contribuyeron con ello a una convivencia sana, nutritiva y transformadora de la realidad. Somos un mejor Colegio gracias a ustedes.

Deseamos para María de los Ángeles, Emilio, Martina, Alicia, Antonia, Vicente, para todas las delegaciones y presidentes de curso 2019 que éste sea un tiempo fecundo de aprendizaje y de seguir construyendo una comunidad educativa cada vez más amable, justa y solidaria para que cada estudiante desarrolle la más bella y mejor versión de sí mismo.

Todos estamos aquí para acompañarlos y aprender juntos.

Muchas gracias.

Peñalolén, 11 de abril de 2019